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不少整鸡整鱼被倒掉

一桌大餐剩下四成

本报讯 中国工程院
院士、著名的水稻专家袁隆
平在谈到粮食浪费严重话
题的时候，表示制止浪费政
府应该要出台相关的法规
政策，惩治和遏制浪费陋
习。

袁隆平说：“我们国家
人口这么多，耕地又这么
少，人均耕地这么少，好不
容易国家投入很大，每年都
增加科技投入，我们辛辛苦
苦地钻研来提高(产量)，我
们的水稻产量，每亩提高10

斤、5斤都是很难的，提高了
单产之后呢，浪费了，越南
原来是大米短缺的国家，后
来引进我们的杂交稻之后，
它一跃成为 (世界 )第二大
米出口国，每年几十万吨的
大米。我们从越南进口。这
个浪费是个可耻的行为。

‘谁知盘中餐，粒粒皆辛
苦。’现在我要建议政府出
台(法规政策)，把浪费当成
可耻的行为，当成犯罪的行
为来限它。我参加过好多宴
会，好多种菜，十几种，二十
种菜，每一样蜻蜓点水吃了
一点点，其它全部倒掉，如
果你限制，有好多人吃好
多，浪费了之后要罚款。”

据央视

袁隆平：

浪费粮食

就是犯罪
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23日中午12点，记者来到位于恒隆广场6
楼的一餐厅，80%以上的座位上都已经有人在
就餐，记者看到即使只有两人在用餐，一般也
都点了至少3个菜。客人走后桌上均有吃剩的
饭菜，但只有一桌客人起身问服务生要塑料袋
打包。另外两桌客人走后，服务员上来收拾，一
盘青椒鸡肉，至少还剩下70%的量，被服务员
随手倒进了垃圾桶。

“公务宴请浪费更严重。”经十东路一家大酒
店的工作人员告诉记者，店里的确有浪费饭菜的
情况，情况比较严重的是商务宴请、政务宴请以
及结婚宴请。二环东路一家大酒店服务员说，一
般的家庭、朋友聚餐，剩菜的情况不是十分明显，
对于吃不完的饭菜，服务员也会提醒客人打包,客
人一般都会打包带走。”而商务和政务宴请，整个
饭局过程，客人基本都在喝酒，吃菜较少，剩饭剩
菜会很多。对于这种宴请，服务员一般不会提醒客
人打包，因为如果提醒了，客人会觉得很没面子。

“我曾经见过一次整桌菜基本没动，客人
们只是把分位菜食用了。”该服务员说道。据该
服务员介绍，标准不同，餐费也会不一样，如果
一桌10位的话，消费一桌至少2000元。

“一般前面的上几个菜都差不多能吃完，
刚开席，饿，但菜上到后来就开始剩下了，很多
菜动都没动就剩下了。”在济南从事十多年厨
师工作、曾经在多个大型酒店工作过的王先生
介绍说，在他的印象里，剩菜最多、浪费最严重
的就是婚宴。王先生还总结出了一个规律，在
婚宴上一桌酒席，一般都能吃完60%-80%的
量，剩下的就基本浪费了，多的直接浪费40%，
节俭一些的也要浪费大约20%的菜量。

“在我们酒店，一桌婚宴的价格最低2380元，
再加上服务费，酒水费，一桌至少3000元，这样算
起来，一桌就要浪费掉600到1200元钱。”从菜品
上看，剩下的多是肘子、整鸡、整鱼等整菜，大虾、
海参等分着吃的菜一般很少剩下。

根据厨师王先生的经验，吃剩下的菜，如
果是家宴，一般都会打包带回去，但在婚宴和｛

｛｛商务宴请时，很少有打包的，都被扔掉了事。
“不管吃剩下多少，也不管剩下什么菜，都被服
务员抬手倒进了垃圾桶。”

王先生说，他很久以前刚踏入厨师业就发
现了一个矛盾，很多饭菜剩下来，但在桌旁服
务的工作人员还不能吃或者带走这些东西。

“这些都只能倒掉，随手倒在垃圾桶里没事，你
拿起来吃了，摄像头拍下来就算是偷吃，所以
后来也习惯了，随手就倒掉了，省得跟保安解
释起来麻烦。”

23日上午11点半记者来到了旅游路某高
档酒店，看到酒店门口车来车往，十分热闹。前
来运载垃圾的城管垃圾运载车司机告诉记者：

“天天来拉垃圾，每天约2吨吧。”马鞍山路上一
家酒店的厨师王先生也说，之前，他们店平均
一天就要产生二三十汽油桶泔水。

“饭菜确实吃不了，也就倒掉了，有时也
觉得可惜。”一家酒店的工作人员说。下午1
点45分，记者注意到有身着厨师服的工作人
员，将装有剩余饭菜的垃圾桶搬到酒店西北
侧的垃圾站里，垃圾站里已经存放了18桶垃
圾。

公务宴、商务宴、婚宴剩菜最多
一酒店服务员：有客人一桌菜基本没动

一高档酒店一天产生2吨泔水
厨师：剩菜倒掉没事，吃了就算偷吃

之之 谁谁的的剩剩宴宴

1月23日，在济南市某餐厅内，餐桌上剩下
了一半菜。

剩饭菜被服务员倒掉。
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满桌剩菜剩饭、婚宴上的整鸡整

鱼都被倒掉……1月23日，记者在济南

市区走访了多家中高档酒店，发现餐

桌剩宴浪费严重。
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